# **FIGURE DE SAINT**

## → SAINTE MARIE / SAINTE PATRONNE DES CYCLISTES

## I / BIOGRAPHIE

Marie de Nazareth, fille de Joachim et Anne, est une femme juive de la province romaine de Judée, née vers – 20 avant JC. Elle était fiancée à Joseph, charpentier à Nazareth, quand elle a reçue la visite de l'ange Gabriel qui lui a annoncé qu'elle allait donné naissance au fils de Dieu, le Messie attendu. Marie l'interroge : Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d'homme ? et à la suite de la précision de l'ange, elle répond : Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. A la suite de cette annonce, elle se rend à Ain Karim, chez Elisabeth sa cousine qui attends aussi un enfant (Jean-Baptiste). A l'occasion de cette rencontre, Marie nous offre cette belle prière du Magnificat : Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse. Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom ! Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent. Déployant la force de son bras, il disperse les superbes. Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles. Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides. Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour, de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. Elle va rester 3 mois avec Elisabeth et Zacharie jusqu'à la naissance de Jean-Baptiste puis retourne à Nazareth.

6 mois plus tard, Marie fait un long voyage avec Joseph son mari jusqu'à Bethléem pour le recensement. C'est ainsi que Marie va donner naissance à un garçon : Jésus. Des bergers à l'annonce de l'ange vont se rendre à la crèche pour vénérer l'enfant avant que des mages venu de loin vienne adorer l'Homme, le Roi et le Dieu. 40 jours après la naissance de Jésus, ses parents selon la tradition le consacre à Dieu au temple de Jérusalem. Très rapidement Marie, Joseph et Jésus partent en exil en Egypte pour fuir le roi Hérode. Après la mort du roi, ils vont revenir dans le village de Nazareth où Jésus va vivre son enfance et sa jeunesse au sein de la sainte famille. Lors de la Barmitsva de Jésus, Jésus va rester à Jérusalem, quand ses parents vont le retrouver, Marie va lui demander : Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant !

Vers l'an 27, Jésus va commencer son ministère. Lors de Noces à Cana, Marie va interpeler Jésus : Ils n'ont pas de vin. Après la réponse de Jésus, elle va d'adresser aux serviteurs : Tout ce qu'il vous dira, faites-le. Il va transformer l'eau en vin. C'est à ce moment que Marie va accompagner Jésus et ses disciples. Elle sera présente au pied de la croix. Jésus confiera sa mère à l'Apôtre Jean et à l'Eglise. Elle sera présente au Cénacle lors de l'apparition de Jésus ressuscité et lors de la Pentecôte. Elle finira sa vie auprès de l'apôtre Jean à Ephèse. A sa mort, son corps monte au ciel (assomption).

Après sa montée au ciel, au cours des siècles, Marie va faire de nombreuses apparitions dans différents pays. Celles qui ont été officialisé par l'Eglise : Le Laus (France, 1664), La Salette (France, 1846), Lourdes (France, 1858), Champion (Etats Unis, 1859), Pontmain (France, 1871), Gietrzwald (Pologne, 1877), Fatima (Portugal, 1917), Beauraing (Belgique, 1932), Banneux (Belgique, 1933), Betania (Venezuela, 1976), San Nicolas De Los Arroyos (Argentine, 1983), Kibeho (Rwanda, 1981) ... D'autres parmi les milliers d'apparitions signalées ont eu un tel retentissement chez les fidèles qu'un véritable culte s'est instauré au point de se répandre à l'Eglise universelle comme la Médaille miraculeuse à Paris (France) ou à Medjugorje (Bosnie-Herzégovine).

#### II / NOTRE DAME DE GHISALLO

La Madonna del Ghisallo est particulièrement vénérée des cyclistes, et en 1948 le pape Pie XII l'a consacrée « patronne universelle des cyclistes ». Un flambeau béni par le Pape fut porté de Rome jusqu'à la Chapelle. Les deux derniers relayeurs furent Gino Bartali et Fausto Coppi. De nombreuses reliques ont été déposées par les cyclistes les plus célèbres : on peut admirer en particulier les bicyclettes de Bartali, Magni, Coppi, Merckx, Gimondi, Motta, Moser, Casartelli, de nombreux maillots des coureurs et leurs distinctions. Le vélo très abîmé de Fabio Casartelli, qui s'était tué dans la descente du col du Portet-d'Aspet lors du Tour de France 1995, a également été déposé par ses proches. Juste à côté de la chapelle, un musée du cyclisme a été inauguré le 14 octobre 2006 par Fiorenzo Magni à l'occasion du Tour de Lombardie 2006. Sur l'esplanade se trouve également une statue dédiée au cyclisme qui représente un coureur qui lève les bras (le vainqueur) et un autre tombé à terre (le perdant), pour rappeler à tous les compétiteurs qu'il faut garder l'esprit sportif et que l'important est de participer.

#### III / NOTRE DAME DES CYCLISTES

Le 22 août 1958, l'abbé Joseph Massie, après avoir célébré la messe à la chapelle de Géou eut cette parole : « Il m'est venu une idée... ce serait bien si l'on faisait ici une chapelle pour les cyclistes, comme en Italie ! » Le 18 mai 1959, le Pape Jean XXIII exauce le vœu de l'abbé Massie en faisant de la vieille chapelle le Sanctuaire National du Cyclisme et du Cyclotourisme sous la protection de la Vierge : Notre Dame des Cyclistes. Depuis, une messe est célébrée pour les cyclistes chaque lundi de Pentecôte dans cette chapelle. Le Tour de France est depuis passé quatre fois à Notre-Dame-des-Cyclistes : en 1984, 1989, 1995 et 2000. Il y a même eu un départ depuis Labastide-d'Armagnac le 9 juillet 1989. Le département des Landes compte comme autres sanctuaires sportifs les chapelles Notre-Dame-de-la-Course-Landaise à Bascons et Notre-Dame-du-Rugby à Larrivière-Saint-Savin.

#### IV / PRIERES

Marie, Reine du monde, Vous qui, guidée par la Charité, avez parcouru en hâte les chemins de Palestine. Pour aller voir votre cousine Elisabeth et vous mettre à son service, Daignez bénir et protéger les cyclistes de France et du monde Et aidez-les à terminer heureusement la principale et définitive étape, Celle qui mène au ciel. Amen.

### La Prière des cyclistes du Père Éric Lestage :

Marie, Notre Dame des cyclistes, nous te confions notre chapelle nous te confions tous les cyclistes amateurs et professionnels, du monde entier et de tous les temps. Donne leur de courir pour la gloire d'être digne sur un vélo, d'être debout en préservant leur santé, d'être animé par le goût de l'effort et de la vie, de vivre la fraternité, en équipe, les uns au service des autres, de servir le Créateur de tout, de tous et de toutes. Notre Dame des cyclistes, nous te confions le Tour de France, les cyclistes, les soigneurs, la caravane, les jourlaistes, le public. Nous te confions les régions traversées, les plaines et les montagnes, les rivières et les sources, le vent, le soleil et la pluie. Marie, nous aimons demeurer avec toi, de la crèche à la Croix, sur les routes du monde à la croisée des chemins. Marie, peux-tu demander à Jésus, les paroles qui éclairent au Père, la tendresse nécessaire à l'Esprit, le souffle, l'élan et le goût. Dépose en chacun de nous, la lumière de la vérité, la lumière du chemin, la lumière de la vie, le souffle et l'air, nécessaires à chaque jour, le désir de dire merci à ceux qui nous portent vers la victoire, l'humilité d'accepter la défaite, la force de recommencer le lendemain. Marie, Notre Dame des cyclistes, merci d'avoir dit oui, à l'Auteur de la vie. "Avec Toi, nous serons pèlerins sur tous les chemins, nous abattrons les murs et nous vaincrons toutes les frontières, en allant vers toutes les périphéries en y révélant la justice, la paix, la tendresse et la miséricorde de Dieu le Père". Amen